



Brayan Niño Araque

Brayan Niño Araque, auxiliar de bodega, de 24 años, murió cuando recibió el impacto de un cartucho en el ojo aproximadamente a las 9 p.m. del 1 de mayo en la ciudad de Madrid, departamento de Cundinamarca. Niño estaba participando en una protesta pacífica cuando agentes del ESMAD en una tanqueta empezaron a disparar cartuchos de gas lacrimógeno directamente contra los manifestantes mientras estos huían, contaron varios testigos a Human Rights Watch. Uno de los testigos dijo que vio cuando un cartucho lanzado desde el vehículo blindado golpeó a Niño, quien corría alejándose, pero segundos antes se había volteado para mirar hacia atrás. Human Rights Watch tuvo acceso a una fotografía de la herida en el ojo derecho de Niño; [los peritos de IFEG sostuvieron que la herida es compatible con el impacto de un cartucho de gas lacrimógeno](#). Human Rights Watch pudo corroborar videos de un vehículo blindado que disparaba lo que parecen ser gases lacrimógenos a los manifestantes esa noche. Autoridades judiciales con conocimiento del caso señalaron que el impacto que recibió Niño en el ojo le provocó la muerte. El 6 de mayo, las autoridades de la justicia militar detuvieron a un policía por cargos de homicidio en relación con este caso. El 13 de mayo, la Fiscalía solicitó que el caso sea conocido únicamente por la justicia ordinaria. La Corte Constitucional aún no ha dictado una decisión.



Juan Pablo Fonseca

Juan Pablo Fonseca, de 25 años, estudiante para chef y asistente de cocina, vio a un agente del ESMAD disparar el cartucho de gas lacrimógeno que le destrozó el ojo derecho durante manifestaciones en un barrio de la zona norte de Bogotá el 1 de mayo. Según contó, el agente le disparó directamente al rostro. Otro testigo vio a policías disparando cartuchos de gases lacrimógenos directamente hacia los manifestantes en la esquina donde hirieron a Fonseca. Un conductor que transitaba por el lugar llevó a Fonseca hasta una clínica, donde los médicos le extrajeron el ojo derecho. Al 14 de mayo, Fonseca había sido sometido a cuatro cirugías.



Joan Alejandro Martínez Díaz

Joan Alejandro Martínez Díaz, un estudiante de física de 20 años, estaba participando en una protesta en la Avenida de las Américas, en Bogotá, en la noche del 4 de mayo, cuando, según refirió, un agente del ESMAD le disparó un cartucho de gas lacrimógeno al rostro. La primera fila de manifestantes estaba arrojando piedras a la policía, contó Martínez, pero él se estaba alejando a pie para intentar distanciarse del grupo. Se volteó para ver a policías que estaban golpeando a un manifestante y vio a un agente dispararle un cartucho. El agente no dio ninguna advertencia, según contó, y le disparó de forma directa. Una persona que pasaba por allí en motocicleta llevó a Martínez hasta el hospital, donde debieron atenderlo por sangrado, una herida en la frente y traumatismo en el ojo izquierdo. Human Rights Watch obtuvo un informe médico que indica que es poco probable que recupere la vista en ese ojo.